



ACELERAR EL PROGRESO HACIA LOS ODS:

# Cumbre de Líderes de Pacto Global de la ONU 2024 destaca la necesidad de una acción urgente en los Objetivos de Desarrollo Sostenible

La Cumbre de Líderes del Pacto Global de la ONU 2024 concluyó el 24 de septiembre en Nueva York, tras un día de diálogos y acciones enfocados en acelerar el progreso hacia los ODS. La cumbre reunió a casi mil líderes de negocios, gobiernos, sociedad civil y Naciones Unidas para explorar estrategias que impulsen la Agenda 2030 mediante prácticas empresariales responsables, innovación y alianzas.

**D**urante el evento, los asistentes participaron en sesiones plenarias, talleres interactivos y oportunidades de networking. Algunos de los puntos destacados fueron:

“El superciclo tecnológico y su promesa para nuestro futuro compartido”, liderado por Amy Webb, fundadora del Future Today Institute, que exploró el papel de tecnologías emergentes como la IA en el desarrollo sostenible.

“Acelerando hacia 2030” con Don Cheadle, embajador de Buena Voluntad del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente, destacando cómo las comunidades más afectadas por los desafíos globales deben liderar las soluciones.

“Derechos y Bytes: Fronteras de la IA y los Derechos Humanos”, que discutió la responsabilidad corporativa en la era de la IA.

“Lo que se debe y no se debe hacer en las cadenas de suministro sostenibles”, abordando las mejores prácticas para abastecimiento responsable

y gestión ambiental en las cadenas de suministro globales.

“Igualdad de género por diseño”, ofreciendo herramientas y estrategias prácticas para que las empresas logren equidad e inclusión.

“Inversiones corporativas para ambiciones climáticas”, destacando cómo las empresas pueden alinear sus estrategias financieras con acciones climáticas audaces.

La cumbre también se centró en los esfuerzos del sector privado en cinco áreas clave definidas por la iniciativa Forward Faster: igualdad de género, acción climática, salario digno, resiliencia hídrica y finanzas e inversión.

Sanda Ojiambo, CEO y directora ejecutiva de Pacto Global de la ONU, subrayó el potencial transformador del capital privado en las finanzas sostenibles. “Las empresas ya colaboran con el gobierno en áreas como la salud, la educación y el avance científico, pero ahora, más que nunca, el sector financiero debe asumir un papel fundamental. Con 200 billones de dólares en activos financieros privados globales, el potencial



Don Cheadle, embajador de Buena Voluntad del Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente.



Amy Webb, fundadora del Future Today Institute.



Margarita Ducci, directora ejecutiva de Pacto Global Chile.

para un cambio global en los mercados de capitales, asegurando que las inversiones generen tanto retornos financieros como un valor duradero e impactante para un futuro sostenible”.

Margarita Ducci, directora ejecutiva de Pacto Global Chile, quien participó en la instancia, destacó que “la Cumbre de Líderes del Pacto Global 2024 reafirmó la necesidad de que las empresas adopten un enfoque más ambicioso y concreto hacia los ODS. Desde Chile, las compañías tienen una oportunidad clave en este desafío global, y es fundamental que alineen sus estrategias de negocio con ellos, no solo a nivel de declaraciones, sino a través de acciones medibles y transparentes. En este contexto, iniciativas como ‘Forward Faster’ brindan una oportunidad única para que las empresas en nuestro país lideren con el ejemplo”.

Un punto clave de la Cumbre fue el anuncio de los ‘Pioneros ODS 2024’. Estos premios reconocen a un grupo selecto de profesionales empresariales de todo el mundo que están avanzando en los ODS a través del liderazgo y la innovación en sus organizaciones. Los ganadores fueron honrados en varias regiones, incluyendo Asia-Oceania, América Latina y Europa Occidental, con premios otorgados tanto a empleados de grandes multinacionales como a pequeñas y medianas empresas (pymes).

Al concluir la cumbre, el llamado a la acción para la comunidad empresarial fue claro: el sector privado debe ir más allá de los compromisos y tomar medidas concretas y medibles para generar un impacto global duradero. Más información en [unglobalcompact.org](http://unglobalcompact.org).

para impulsar el desarrollo sostenible es inmenso. Este informe destaca que no se trata solo de identificar desafíos, sino

de crear mecanismos innovadores que desbloqueen la inversión privada, especialmente en los mercados emergentes donde la

brecha financiera es más crítica. El trabajo que estamos realizando, junto a nuestros socios, está sentando las bases